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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius    
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Kasongo, Kabeya     
Körner, August Richard     
Mohr, Peter     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Neuß, Monika     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
1. Sachstandsberichte 
 1.1. Sachstandsbericht zum Antrag 0774/2015 (ÖDP) "Planungswerkstatt 

Verkehrsberuhigungskonzept für Marienborn" 
 1.2. Sachstandsbericht zum Antrag 0775/2015 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD, 

CDU, ÖDP) "Gebäudebrüter Nisthilfen in Marienborn" 
 1.3. Antwort auf Anfrage Nr. 1133/2015 Frei zugängliche Baugeräte auf einem 

Grundstück im Neubaugebiet "MA 15 Hinter den Wiesen" 
 
2. Mitteilungen und Verschiedenes 
 2.1. Schalldämmung im Raum der betreuenden Grundschule Mainz-Marienborn 

(Antwort auf Zusatzfragen zur Anfrage 0127/2015) 
 2.2. Park-and-Ride-Konzept Heimspiele Mainz 05 
 2.3. Zufahrt Neubaugebiet 
 2.4. Oberflächensanierung Bolzplatz Am Sonnigen Hang/Zum Knechelsberg 
 2.5. Verkehrsüberwachung in Marienborn (zu TOP 12.2 vom 01.07.2015) 
 2.6. Rigolen im Neubaugebiet (zu TOP 8.1 vom 01.07.2015) 
 2.7. Einwohnerstatistik 
 2.8. Verschiebung Termin nächste Ortsbeiratssitzung 
 2.9. Sondersitzung Verkehrsausschuss und betroffene Ortsbeiräte zum Thema 

Autobahn, Berichterstattung LBM, am 29.09.2015 
 2.10. Mobile Menschen 
 2.11. Sitzbänke für Marienborn 
 2.12. Messegelände 
 2.13. Sitzungstermine 2016 
 2.14. Aushubarbeiten 
 
3. Einwohnerfragestunde 
 
 

b) nicht öffentlich 
 
4. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
5. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Sachstandsberichte 
 
 
 
Punkt 1.1 Sachstandsbericht zum Antrag 0774/2015 (ÖDP)  

"Planungswerkstatt Verkehrsberuhigungskonzept für Marienborn" 
Vorlage: 1446/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder zur Kenntnis.  
 
Herr Dr. Moseler schlägt vor, zu diesem Thema am 02.11.2015 um 19.00 Uhr eine 
Bürgerversammlung zu veranstalten, um sich ein Meinungsbild der Bürgerinnen und Bürger 
von Marienborn verschaffen zu können. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 1.2 Sachstandsbericht zum Antrag 0775/2015 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD, 

CDU, ÖDP) "Gebäudebrüter Nisthilfen in Marienborn" 
Vorlage: 1514/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 01.09.2015 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Henkes vom NABU Mainz informiert die Anwesenden darüber, welche Gebäude in 
Marienborn für die Anbringung der Nistkästen in Betracht kommen (2 Kindertagesstätten, die 
Ortsverwaltung, die Grundschule, das Travohäuschen). 
 
Herr Dr.Moseler hofft, dass die Anbringung der Nistkästen bis zur nächsten Brutzeit 
abgeschlossen ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.3 Antwort auf Anfrage Nr. 1133/2015 Frei zugängliche Baugeräte auf einem 

Grundstück im Neubaugebiet "MA 15 Hinter den Wiesen" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Anfrage der Frau Beigeordneten Eder vom 14.09.2015 
zur Kenntnis. 
 
Frau Steffen-Boxhorn fragt nach, ob es sich bei dem Kran um das blaue Fahrzeug handelt, 
welches im Moment öfters in Marienborn abgestellt wird. 
 
Man bittet die Verwaltung, den Ortsbeirat darüber zu informieren, wie lange ein Fahrzeug wie 
z.B. ein solcher Kran mit Übergröße im öffentlichen Verkehrsraum abgestellt werden darf. 
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Punkt 2 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Schalldämmung im Raum der betreuenden Grundschule Mainz-Marienborn 

(Antwort auf Zusatzfragen zur Anfrage 0127/2015) 
 
Herr Dr. Moseler verliest das Schreiben der Frau Beigeordneten Grosse vom 29.06.2015. 
Weitere Wortmeldungen hierzu gibt es nicht.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.2 Park-and-Ride-Konzept Heimspiele Mainz 05 
 
Herr Dr. Moseler verliest das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder. 
 
Es wird jedoch angemerkt, dass man in der Antwort der Verwaltung nicht ausreichend auf die 
Sicherheitsaspekte eingeht. Laut Bilddokumentation ist es durch die parkenden Autos am ZDF 
viel zu eng für die Einsatzfahrzeuge der Feuerwehr.  
 
Auch war in der Zeitung lediglich die Rede von 2-3 Heimspielen, an denen dieses Park- and-
Ride-Konzept zum Einsatz kommen sollte. Im Schreiben der Verwaltung wird von einer 
Dauereinrichtung gesprochen. Das Parkkonzept war damals Inhalt des Bebauungsplanes, 
sodass man bittet, bei solchen Änderungen die Gremien entsprechend mit einzubeziehen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.3 Zufahrt Neubaugebiet 
 
Herr Dr. Moseler verliest das Schreiben der Bürger in der Kardinal-von-Galen-Straße. 
 
Man bittet die Verwaltung, hierzu entsprechend Stellung zu beziehen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.4 Oberflächensanierung Bolzplatz Am Sonnigen Hang/Zum Knechelsberg 
 
Herr Dr. Moseler informiert über die Oberflächensanierung des Bolzplatzes sowie die 
Erneuerung der Tore. Man bedankt sich beim Dezernat IV für die schnelle Umsetzung der 
Maßnahme.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.5 Verkehrsüberwachung in Marienborn (zu TOP 12.2 vom 01.07.2015) 
 
Herr Dr. Moseler informiert über die durchgeführten Verkehrskontrollen im Bereich „Am 
Sonnigen Hang“. Er teilt den Anwesenden mit, dass er das Verkehrsüberwachungsamt gebeten 
hat, die Pfarrer-Dorn-Straße ebenfalls zu kontrollieren.  
 
Herr Noll merkt an, dass in den Abendstunden ein Durchkommen der Rettungsfahrzeuge in 
manch einer Straße in Marienborn nicht mehr möglich ist, da die Straßen durch die parkenden 
Autos stark verengt sind. 
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Herr Happel informiert darüber, dass die Autos mittlerweile die T-Kreuzung im Bereich 
Ruhestraße/ Kardinal-von-Galen-Straße zuparken.  
 
Herr Dr. Moseler möchte alle Punkte diesbezüglich sammeln und in einem Schreiben an das 
Dezernat für Umwelt, Grün, Energie und Verkehr schicken.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.6 Rigolen im Neubaugebiet (zu TOP 8.1 vom 01.07.2015) 
 
Der Vorsitzende informiert über das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder vom 01.09.2015.  
 
Herr Hof informiert die Anwesenden, dass lediglich ein Teil der Flächen durch die Firma gemäht 
wurde. Der anfallende Grünschnitt wurde nicht komplett entsorgt, sondern teilweise von der 
ausführenden Firma liegen gelassen.  
 
Man bittet die Verwaltung, dies entsprechend mit der beauftragten Fremdfirma zu klären.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.7 Einwohnerstatistik 
 
Laut Stand vom 31.07.2015 sind in Marienborn 4.321 Personen mit Haupt- und 
Nebenwohnsitz gemeldet (38 Personen mit Nebenwohnsitz).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.8 Verschiebung Termin nächste Ortsbeiratssitzung 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung wird von dem 18.11.2015 auf den 19.11.2015 verschoben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.9 Sondersitzung Verkehrsausschuss und betroffene Ortsbeiräte zum Thema 

Autobahn, Berichterstattung LBM, am 29.09.2015 
 
Der Vorsitzende informiert über eine gemeinsame Sitzung mit dem Verkehrsausschuss am 
28.09.2015 um 16.30 Uhr im Rathaus.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.10 Mobile Menschen 
 
Herr Kasongo berichtet über seine Teilnahme an einem Workshop zum Thema „Mobile 
Menschen“. Er informiert die Anwesenden kurz darüber, wofür diese Plattform erstellt wurde. 
Sie dient zur Erfassung von öffentlich zugänglichen Orten (z.B. Kirchen, Museen, 
Veranstaltungsräume) mit dem Hintergrund, ob es hier zum Beispiel einen barrierefreien 
Zugang gibt, Infotafeln auch für blinde Menschen u.v.m. Die Informationen sollten jedoch 
vorab genau recherchiert werden.  
 
Im Rathaus wird das Projekt von Frau Neumann betreut. Des Weiteren ist die Stadt immer auf 
der Suche nach Personen, die sich hier ehrenamtlich engagieren. 
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Punkt 2.11 Sitzbänke für Marienborn 
 
Frau Gerhardt berichtet den Anwesenden, dass MUMM! (Mainzer Unternehmen machen mit) 
zwei Sitzbänke für Marienborn gestiftet hat. Man wird eine Bank im Bereich „Am Sonnigen 
Hang“ und eine Bank in der Ortsmitte am Brunnen aufstellen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.12 Messegelände 
 
Der Vorsitzende gibt das Schreiben des Herrn Beigeordneten Sitte zur Kenntnis.  
 
Er informiert darüber, dass man bisher keinerlei Informationen vom Betreiber des 
Messegeländes erhalten hat.  
 
Er sieht auch hier die Verwaltung in der Pflicht, die Gremien entsprechend zu informieren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.13 Sitzungstermine 2016 
 
Der Vorsitzende gibt den Anwesenden die Termine für die Ortsbeiratssitzungen im Jahr 2016 
zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.14 Aushubarbeiten 
 
Am 28.09.2015 finden ab 07.30 Uhr Aushubarbeiten an der Ortsverwaltung statt. Man 
versucht mit Hilfe eines neuen Verfahrens, das Mauerwerk des angrenzenden Grundstückes 
vor dem Wurzelwerk der Platanen zu schützen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohner kamen folgende Anregungen: 
 

- In der Kreuzung Wiesenstraße /Hinter den Wiesen parken viele Autos unter anderem 
auch im Halteverbot; somit ist es dem Bus nicht mehr möglich, in einem Zug um die 
Kurve zu kommen. Gerade in den Abendstunden kommt es durch das Rangieren der 
Busse zu einer erhöhten Lärmbelästigung. 
 
Man bittet die Verwaltung, hier entsprechende Kontrollen durchzuführen. 

 
- In der Straße „Am Haidenkeller“ ist die Zufahrt Richtung Feld oft durch parkende Autos 

blockiert. Das Gleiche gilt für das Ende der Straße. Hier werden Wohnmobile und 
Anhänger geparkt, sodass die Möglichkeit, mit Rettungsfahrzeugen hier 
durchzukommen, nicht mehr gegeben ist.  
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- Der Bauernverein führt in diesem Jahr wieder einen Heckenschnitt durch. Wer 

Anregungen hat, wo dies dringend notwendig ist, richtet diese bitte per Mail an Herrn 
Dr. Moseler. Er wird diese entsprechend weiterleiten. 
 

- Ein großes Problem stellen immer mehr die Spaziergänger, Jogger und Radfahrer im Feld 
da. Die Wirtschaftswege sind - wie der Name schon sagt - ursprünglich für die 
Landwirtschaft gemacht wurden. Es ist daher sehr ärgerlich, wenn man mit den 
Maschinen ewig hinter Fahrradfahrern, Joggern oder auch Spaziergängern her fahren 
muss, weil diese es gar nicht einsehen, etwas zur Seite zu gehen. Man sollte hier mehr 
an die gegenseitige Rücksichtnahme appellieren. 
 
Man beobachtet auch immer mehr, dass die Felder als Hundespielwiese oder zum 
Drachensteigen benutzt werden. Dies geschieht leider auch, wenn die Felder gerade 
frisch eingesät wurden. Auch dient ein Erdbeerfeld nicht als Hundetoilette. 
 
Man bittet die Verwaltung zu prüfen, ob entsprechende Hinweisschilder angebracht 
werden können, um die Menschen entsprechend zu sensibilisieren. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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